

LETRA CONFEDERAL

C.N.T. PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO A.I.T.

Redacción y administración: García Hernández, 15 Precios de suscripción: 50 cts. al mes Número suelto, 15 cts.

hemos de darnos cuenta de que en España no se ventilan hoy una guerra civil ni una revolución parcial.

se ventilan la libertad del Mundo y el aplastamiento total de una clase, compuesta de parásitos, para que pueda desenvolverse libremente y sin trabas la clase productora.

POR LA UNIDAD PROLETARIA

Interesante manifiesto del Comité Regional del Centro.

el Comité Regional del Centro de la C. N. T., ha hecho público el siguiente manifiesto:

«han terminado nuestros cinco Consejos provinciales, en los que nuevamente los trabajadores de la Confederación Nacional del Trabajo han aprobado una ponencia de alianza obrera revolucionaria con los compañeros de la Unión General de Trabajadores. Todos los días, la Prensa nos da cuenta de pactos firmados entre los Comités nacionales de todos los organismos antifascistas. Nuestros Sindicatos, haciéndose eco de nuestros compromisos, en los que constantemente se hacen llamadas a la cordialidad, en los que se pide que cesen todas las diferencias entre todos, acuerda presentar a todas las provinciales de la Unión General de Trabajadores esta nueva llamada a la unidad y a las buenas relaciones entre todos los trabajadores, único modo, no sólo de ganar la guerra, sino de garantizar el triunfo de la Revolución. son muchos los problemas que la clase trabajadora tiene que resolver.

aparte del más urgente de todos, que es acabar con el fascismo, tiene que empezar la reconstrucción económica que trae consigo un sinnúmero de problemas a cual más importantes, como son las incautaciones, forma de estructurar las colectividades, etc. que exige una inteligencia seria entre

todos, si queremos salir airosos en nuestro cometido.

a los organismos responsables de la U. G. T. les importa reconocer esta necesidad de orientar a sus Sindicatos en este sentido.

basta ya de diferencias; basta ya de luchas intestinas entre la clase trabajadora que la diezman, dividen y debilitan. Todos juntos, unidos, podemos hacer de España un país rico y fuerte, que nos resarza rápidamente de los perjuicios ocasionados por esta guerra contra el fascismo internacional.

esperamos de los camaradas de la U. G. T. que sabrán reconocer la buena intención que nos guía al hacerles este nuevo llamamiento, y esperamos que esta vez nuestra llamada no será voz en desierto, sino que será escuchada con la atención que merece, para que rápidamente podamos decir, ya de una vez para siempre, que no hay diferencias entre los trabajadores españoles, estén en una u otra central sindical y piensen en marxista o en anarquista. Y éste será uno de los más certeros cañonazos lanzados contra el enemigo.

¡compañeros, un pueblo unido es capaz de las más grandes empresas, por difíciles que éstas parezcan! ¡Viva la unión de todos los trabajadores!—EL COMITÉ REGIONAL DEL CENTRO.

volvemos buenos. Más que de pan, el hombre necesita de su libertad. Y no tendrá libertad—pan espiritual—mientras que el pan material no se lo otorgue su emancipación.

de acuerdo—piensa—pero algo raro nota en todo su ser.

un frío extraño le acomete, las ideas se van desdibujando tal que si alguien las borrara y se le queda el cuerpo como si estuviera vacío.

arrecia en la calle el cierzo, crujen las puertas en silbos de aire y allá en la lejanía hasta donde pueda llegar el oído, se oye el aullar de un perro vagabundo.

nuestro hombre se incorpora y dice entre dientes: se ha apagado la luz.

tantea por la habitación y se restrega las pupilas, acongojado y acuchillado por no sabe qué dudas. Sin saber por qué piensa: ¡Así debe ser cuando uno se queda ciego! ¡Así debe ser!

estira los brazos y avanza a tientas, buscando el libro; derriba las sillas y pierde la noción del sitio en que se halla. También cae el libro y mientras lo busca en el suelo por el ruido en donde lo sintió caer, con una voz que es alarido grita: ¡Padre! ¡Padre, ven y tráete un cabo, que se ha apagado la luz.

¡la bombilla que pende del techo, está luciendo, quizá con más fuerza que nunca!

y a la mañana siguiente, cuando cada casa abre sus puertas y la ciudad se pobló de esos ruidos peculiares de la brega cotidiana, llegó como un dardo ardiendo la noticia al Sindicato: «el compañero López, se ha quedado ciego!».

hay pausas y pausas. Horas largas y horas cortas, si a unas las mide el deseo y la alegría y a otras el dolor.

¿quién es capaz de medir exactamente ese minuto, ese momento, ese instante en que un padre, acorralado a preguntas por todas partes, sin defensa posible para escudarse en el embuste piadoso, batido por la verdad, ha de decirle a lo que más quiere: ¡Hijo mío, te has quedado ciego!.

ooo

mueren los elegidos. Los que se dan sin regateos y sin descanso hasta que se abaten consumidos en la llama del ideal.

Romancero popular ¡Adelante...!

*adelante
pueblo amante
de las puras libertades,
muestra al mundo
tu fecundo
tesoro de realidades.*

*tu nobleza,
con vileza
quiso ahogar el fanatismo
de traidores
vividores
escudados de fascismo.*

*de tu seno
sano y bueno,
un ejército ha nacido,
confortado
y alentado
por el pueblo que ha sufrido.*

*tu heroísmo
es parorismo,
es coraje y arrogancia,
es la vida
revivida
de Sagunto y de Numancia.*

*resistiendo,
vas venciendo
esa chusma de traidores
que agobiaban*

*y explotaban
masas de trabajadores.*

*atacando
vas quitando
terreno a los insurgentes,
acelera,
pues la fiera
quiere sangre de inocentes.*

*es notoria
la victoria,
porque luchamos unidos.
disciplina
por encima
de ideales y partidos.*

*adelante,
pueblo amante,
pueblo sufrido y honrado,
tu bravura
es sepultura
del fascismo solapado.*

JEROMO.

recordamos que nadie puede ni debe subir los precios de [los artículos de primera necesidad,

y que quien cobra varios sueldos es un anti-revolucionario.

Paco López era de éstos; de los sembradores incansables de la idea redentora, dilapidador de energías, que insensiblemente repartió su vida a manos llenas y cayó dando cuanto tenía que dar. si la Ciencia pudiera llegar hasta donde la verdad se asienta, nos lo hubiera dicho así.

pero la Ciencia, hoy por hoy, no ha podido llegar ahí,

y como de alguna manera tiene que disfrazar su impotencia, cuando cae un luchador lo encuadra dentro de la mentira de algún cuadro de síntomas; y hasta buscan un nombre y una enfermedad.

El Sindicato está vacío. sus hombres y mujeres fueron a acompañar por última vez al compañero López.

cuando a sus puertas llega el lúnebre cortejo, se abre un balcón y surgen recortadas las siluetas de un hombre y una mujer y saludan, los brazos en alto y las

manos estrechadas fuertemente nos detenemos todos y ladean el féretro envuelto—abrazado, mejor—por nuestra gloriosa bandera rojinegra.

sobre el silencio rebotan unos sollozos,

del cielo, comienzan a caer gotas chiquitas y frías.

la Naturaleza y los hombres se hermanaban con el dolor.

ooo cuando aún resonaban sobre la madera de la caja que encerraba los restos de nuestro hermano muerto los puñados de tierra lanzados por los que habíamos ido a despedirlos hasta su última morada, pensaba yo: «Cada puñada de tierra encierra un beso. ¡No se ha perdido la buena semilla, no.

¡dichoso quien al rendir cuentas en el final de su jornada, lo entierran en besos, como te enterramos a tí, Paco López, tus hermanos libres de la libre Confederación.

CONFEDERAL.

El compañero muerto

en la habitación proletaria, sobre la losa fría del pavimento y rodeado del halo de la luz que pende del techo, lee un hombre.

el reloj va desgranando sus pulsaciones uniformes y las manecillas negras que miden el tiempo marcan más de las doce de la noche.

el pueblo parece muerto, arrojado en niebla y vaho obscuro de nocturnidad.

el silencio es tan denso, que apenas lo rompe los débiles pinchazos del ruido del reloj, o el

leve rasgar de los dedos al volver las hojas.

por la mente de quien lee, ávido de ilustración, con atanes de equidad y de justicia, van pasando las ideas redentoras encerradas en las líneas de aquel libro.

las analiza, las pulsa y escruta en ellas, poniendo sumo cuidado en la analización.

de la controversia que dentro de sí mismo sostiene—cerebro, conciencia y corazón—saca una amarga consecuencia: *los hombres somos malos y hemos de*

HACIA UN CLARO DIA

entre todos los trabajadores, en los momentos actuales que vivimos, en plena guerra y en plena revolución, existe un enorme desconcierto intelectual y como consecuencia un gran confusio-

ismo. ¿por qué existe este desconcierto intelectual? Porque los trabajadores no hemos recibido la suficiente cultura para emanciparnos intelectualmente y no tenemos una visión clara y terminante de lo que representa la sociedad en que vivimos y lo que representará la sociedad futura, por la que nosotros los productores luchamos.

confusionismo resultante de haber oído a muchos charlatanes expresarse en tan distintas formas, que no sabemos a qué atenernos.

pero hay que poner a la vista de todos los trabajadores el camino recto que conduce a su emancipación, el que nos lleve a una sociedad justa, libre, sin trabas y sin leyes, donde no existan privilegios en beneficio de unos para perjudicar a otros.

los afiliados a la C. N. T. luchamos por una humanidad mejor, porque si pensamos en las muchas revoluciones y guerras pasadas, veremos cómo siempre los proletarios contribuyeron dando sin regateos su sangre y nunca obtuvieron beneficio alguno.

pensemos que lo mismo ocurrirá a la terminación de esta contienda, en la que solo los trabajadores somos los que luchamos en vanguardia y retaguardía, y si no aprovechamos las circunstancias nos veremos sorprendidos por una horda de emboscados bien lejos del enemigo, y otros trotamundos que van de pueblo en pueblo fingiendo ser los únicos defensores del proletariado.

son los que quieren tener re-

presentación en todas partes, menos en los lugares de trabajo, se convertirán en directores nuestros y serán los únicos que perciban el beneficio obtenido con nuestra sangre y con nuestro sacrificio, aprovechados perdedores de río revuelto que ya se les ve la antena aunque vayan disfrazados elementos de los diferentes campos políticos que ven que los trabajadores van por el camino más corto a conseguir su emancipación y ponen freno a la revolución para ver de conseguir que llegue hasta cierto límite.

pero hay que demostrarles, que aunque no somos intelectuales poseemos la suficiente inteligencia para no dejarnos engañar y saltaremos por encima de todos los obstáculos que se opongan en nuestra marcha y por encima de todo elemento que intente retardar nuestro avance revolucionario, pues sean del campo que fueren, los consideraremos anti-revolucionarios que persiguen un fin bastardo y particular para su miedo personal, y conviene no perderlos de vista para hacerles saber cuando acabemos con el fascismo criminal: ¡Fuera de engaños; fuera de sugestión y tanatismo!

compañeros: Démosnos cuenta de que solo luchamos dos clases: Capital y Trabajo. Y una vez que triunfemos, como estamos seguros de triunfar, que no vengamos esos emboscados, explotadores de brazos y de conciencias, los que siempre estuvieron a la sombra de la caverna y ahora quieren ponerse en primera línea por si viene «un tío con bollos» ser los primeros en tomar.

así, que hay que deslindar los campos y formar un solo bloque de trabajadores, bajo la bandera del COMUNISMO LIBERTARIO. -UN CONFEDERADO.

la Solana, enero 1937.

hagamos, primero, que la capa atmosférica disminuya; para ello nos basta con elevarnos, ascendiendo a unos picachos montañosos.

si el tiempo es claro y el cielo aparece limpio, la primera impresión es de exceso de luz, que nos hace entornar los ojos; además, si no hay viento fuerte, pronto notaremos también el influjo de la atmósfera con respecto a la temperatura.

al descansar, si permanecemos al sol, el calor llega a molestar, pues el sol verdaderamente quema, aún en los días de invierno y con el suelo cubierto de nieve. Claro está que, esto sucede cuando se dan las condiciones indicadas y siempre que la altura a que nos encontremos no rebase los 2.000 metros en nuestras latitudes.

si por el contrario, nos ponemos a la sombra de una roca, al poco rato, cuando nuestros vestidos se hayan entriado, sentiremos frío.

esto nos indica claramente, que al sol, el calor llega con demasiada intensidad, mientras que a la sombra sus rayos son menos directos, existiendo, pues, una diferencia bien marcada. Si en vez de a 2.000 subimos a 4.000 metros, el cielo empieza a oscurecerse, esto es, la atmósfera es menor y por lo tanto la intensidad del azul se va perdiendo, hasta llegar al azul muy oscuro, según observaciones hechas al escalar el ya citado Monte Everest, en el gigantesco Himalaya.

el fenómeno de la irradiación igualmente se puede observar en sitios elevados. Durante el día y con buen tiempo suele hacer más bien calor que frío pero, inmediatamente que el sol se pone, se origina un descenso de temperatura que, a veces y en pleno mes de agosto puede ser hasta de 10 y 15 grados.

las radiaciones que mejor almacena la atmósfera son las llamadas *obscuras*, debidas tal vez al vapor del agua y esto explica que en nuestras poblaciones de Levante y Mediojía (Valencia-Málaga) el calor sea tan agobiante. Como el termómetro no acusa dicho calor, resulta que a una temperatura de 25 a 30 grados, en una atmósfera seca, se resiste bastante bien; pero con el ambiente húmedo, las mismas temperaturas dan una impresión extraordinaria de molestia, el sudor es abundante, nos sofocamos al primer esfuerzo y sentimos constantemente la sensación de cansancio.

RICARDO LOPEZ GARCIA

los enemigos de las revoluciones han sido los burócratas y los políticos.

cuando la sangre de los trabajadores corre a raudales, ellos se «sacrifican» tras de los butacones de las oficinas confortables y cobran sueldos inaccesibles para el productor.

Revolución y Guerra

revolución. Guerra. Palabras que de continuo se oyen por todas partes y que todos quisiéramos ver ganadas en el plazo más breve.

todos ansiamos que termine esta guerra cruenta que se ha desencadenado por culpa de unos canallas que tenían ansias de esclavizar.

todos, absolutamente todos los españoles sin distinción de clases ni matices, deseamos que termine, pero que termine (naturalmente) con arreglo a lo que cada uno piensa. Vemos la guerra a nuestro antojo y la terminamos, como si fuera una carta; como queremos que termine.

pero es preciso ser conscientes, es preciso que nos demos cuenta exacta de lo que es y representa esta guerra. Y es preciso que veamos todos el final, tal como ha de ser, para que contribuyamos con nuestro esfuerzo a que acabe esta criminal guerra. Es preciso que dejemos de pensar como pensábamos, que no volvamos la vista atrás, que no fijemos nuestra vista en reglamentos, leyes y estatutos hechos en un período de antelación a los momentos que vivimos. Que nadie vuelva la vista atrás porque ya es tarde. Los que obedeciendo a las exigencias del momento tuvieron que prescindir de leyes y órdenes gubernativas, es preciso que sigan de esa manera hasta el final. Es preciso que continúen una marcha ascendente. Retroceder ahora un paso, equivale a perder mucho terreno en la Revolución y por lo tanto en la guerra.

revolución y guerra. Dos cosas que van unidas y que por lo tanto hay que ganarlas a un tiempo. Pensar en ganar la revolución sin tener lograda la guerra, es extremadamente absurdo; pero no creamos que es más acertado conseguir vencer en la guerra sin el triunfo de la Revolución. Son cosas que van juntas y juntas hay que ganarlas. Y todos tenemos la obligación (puesto que todos lo deseamos) de hacer algo para que ese triunfo llegue muy pronto. En retaguardia tenemos la Obligación (con mayúscula) de hacer la Revolución, mientras en vanguardia ganan la guerra.

pensemos la importancia que esto encierra para nuestro triunfo. En retaguardia se observa cierta frialdad por parte de los que debieran activar más la Revolución, por miedo a perder en los frentes de lucha. Y esto es algo verdaderamente lamentable. Porque si los que luchan en los frentes con el ansia de conseguir liberación y justicia, los que luchan por el bienestar del proletariado se dan cuenta de que aquí continúan disfrutando de bienestar los que siempre han tenido una desahogada posición y continúan con privaciones los que nunca han podido hartarse de comer, cesarán en sus luchas y todo lo habremos perdido.

esto de un lado. de otro... el otro aspecto que presenta la actitud de esos timoratos, es más grave. Porque pone de manifiesto que aún pueden ganar los del bando contrario y que por si esto ocurriera no les

conviene estar muy a malas con los otros...

y esto no. Hay que hacer la guerra de un modo abierto y decidido. Hay que seguir el camino emprendido. Hay que caminar hacia adelante. Pero hay que caminar aprisa, muy aprisa, para que el enemigo no nos gane terreno. Hay que caminar muy aprisa y sin detenerse en el camino. Pensar que detenerse ahora es un peligro tan grande como detenerse a dormir una siesta en el centro de una línea de fuego... No olvidar que vivimos unos momentos no preceptuados en ningún código y no olvidéis que el pueblo es hoy el único dueño. Y que ese pueblo si da su sangre no es por una República burguesa por lo que lucha, sino por una mejora total para su humilde condición de esclavos.

MERCEDES BEJAR

Disciplina moral

camaradas todos: Aunque a mi me ataña el tema que en estas cuartillas trato, como parte interesada directamente, si no como testigo de lo que no es grato a la vista de quienes sienten la causa tan digna que estamos defendiendo, los que amamos la libertad, y por ella nos estamos jugando la vida

no es el tema que trato, tan solo inspirado por los hechos que más arriba indico, sino que ya una vez empuñada la herramienta con que se expone el pensamiento y se ocupa el espacio en los portavoces de nuestra Confederación nos extendamos tanto como nuestra pequeña capacidad nos permita en este tema que es uno de los que más debe interesarnos.

puesto que es la disciplina moral, donde nos apoyamos para combatir el principio de autoridad, y no solo esto, sino que, ya que somos libres soldados de la Revolución y estamos moralmente identificados en la causa que defendemos, no nos favorecen en nada actitudes como las que se pueden ver, que aunque no sea más que de momento, a nadie le causamos daño más que a nosotros mismos.

solo con una unidad irrompible podemos hacer frente a la lucha, de forma que las bajas queden reducidas a la ínfima parte; de nuestra unidad depende la desmoralización de nuestro enemigo.

pues ante nuestra disciplina moral, inconcebible para los fascistas, pues estos se apoyan en el principio de autoridad, y de aquí el fracaso de todos sus planes.

¿habrá dignidad más sublime que el ser soldados de la Revolución? No.

camaradas: Comparado con lo que a través del tiempo hemos sufrido, no es nada lo que nos falta; haceros cargo de que estamos en guerra y aunque no sean las cosas tan explícitas como vosotros deseais, tiempo tendremos de hacer justicia.

si al dar cuenta cada cual de su gestión, no tiene una moral tan limpia como el ideal que representa.

¡viva la disciplina moral!

AIRU
puerto Escandón, 7.ª Centuria.

Divulgaciones

La atmósfera

es la capa gaseosa que rodeando nuestro globo, nos sirve de envoltura protectora; primero contra el calor solar. En efecto, ella impide que dicho calor llegue a nosotros con demasiada intensidad, y, por otra parte almacenándolo en su masa, lo deja escapar durante la noche muy lentamente, evitando así un cambio demasiado brusco de temperatura que se produciría al irradiar la superficie terrestre el calor del sol una vez oculto este detrás del horizonte.

por medio del aire, se propagan los sonidos, ya que a través del vacío la onda sonora no se propaga. Esto se ha probado disparando un arma de fuego desde un globo a una gran altitud. El ruido del disparo es semejante al que produciría una palmada; esto es debido a que las capas atmosféricas a medida que se alejan del suelo van siendo menos densas.

la envoltura gaseosa, igualmente que sucede con el calor del sol, tampoco permite llegue la luz del mismo hasta nosotros libremente,

te, es decir, en gran intensidad, haciendo que la luz sea tal como la vemos, pues de no existir este fenómeno, en los sitios donde el sol no proyectase su sombra la luz brillaría de una manera imposible de resistir, mientras que, por el contrario, en las zonas de sombra existiría un contraste grande con las zonas iluminadas, apareciendo aquellas sumergidas en una gran obscuridad.

lo que llamamos cielo, incluso de día, aparecería negro, ya que su color azul solo es debido a la atmósfera que nos protege. El negro es su propio color.

la proporción del calor retenido depende del espesor de la capa atravesada y además, de la mayor o menor inclinación de los rayos solares, sin olvidar la transparencia de la atmósfera. Se calcula que a una transparencia de 0'8 y siendo la inclinación de 40 grados, la cantidad de calor recibida por la superficie terrestre es de un 45 por 100 del total enviado por el sol, mientras que a una inclinación de 10 grados solo se recibe el 5 por 100.

si disminuye la transparencia, disminuyen igualmente ambas cantidades.

podemos experimentar personalmente lo antes expuesto, relativo al calor y a la luz.

**CAMARADAS,
Sastrería Colectiva UET-UNT**

llama a todos los antifascistas españoles. Vistiéndose en esta Colectividad, además de adquirir trajes de corte irreprochable, contribuireis a la causa obrera, ya que este taller cede el 50 x 100 de sus beneficios a las necesidades de la guerra.

CAMARADAS:
Vestiros en esta Colectividad.
Plaza de la República, 1.

Casa Almendros

Ramón y Cajal, 6-Castelar

Géneros de punto
Mercería
Perfumería

Visite nuestra Casa

Nuevo despacho de Vinos, Aguardientes y Anisados

DANTEC MINGUEZ

Calle de la Trinidad, 5 ALCAZAR

Aguardiente anisado, triple anís, 40 grados, 2'00 ptas. litro
Anís dulce, 3'50 ptas. litro.
Coñac extra, 40 grados, 4'00 ptas. litro
Vinos tintos y blancos, clase superior, 5'50 ptas. arroba.
Licores. Zarza y limón, 2'50 ptas. litro
Se garantiza la pureza de todos los artículos.

**JOSE SANCHO
PIELES**

Venta de lana
para colchones

PIDA PRECIOS

Cervantes, 16 Teléfono, 41
ALCAZAR

Vacunación preventiva y curativa de

CERDOS

contra sus enfermedades rojas

Serafin Quintanilla Manzanero
(Clínica Veterinaria)

Santa Quiteria, 6 y Unión, 2
ALCAZAR

CARRERAS

SASTRE

CASTELAR

**Farmacia
Moderna**

Productos puros
Análisis clínicos

CASTELAR, 10

**FABRICA DE LUNAS
Pascual Carrazón**

TRINIDAD, 1 ALCAZAR
ALMACEN DE VIDRIOS PLANOS,
ORISTAL DOBLE, IMPRESO, ESTRIADOS, DALBOSAS Y LUNAS
PARA AUTOMOVILES

Cubiertas para patios,
pisos y lucernarios de
oristal

Instalaciones de calefacción central termosifón

Antes de hacer sus compras, solicite precios de esta Casa

Ultramarinos
y Salchichería

Vda. de Ricardo Carreño

Cabo Noval, 23
(Paseo de la Estación)
Teléfono, 30

ALCAZAR

DOCTOR BERITENS

Cirujano del Instituto Rubio, de Madrid.
Do la Cruz Roja Española

Interesado para los operados

HORAS DE CONSULTA:
De 12 a 1 y de 5 a 7
Plaza de los Dolores, 3.--Tel. 165
ALCAZAR DE SAN JUAN

Ferretería "EL LEON"

Castelar, 19

Artículos para Bodegas

Gran surtido en mangueras

LA PROSPERIDAD S. A.

Fábrica modelo de Gaseosas, Aguardientes,
Jarabes y Licores

Envase especial patentado
Exportación a provincias

ALCAZAR DE SAN JUAN

La Confianza

Despacho de Carbones
Minerales y Vegetales
SERVICIO A DOMICILIO

Pintor Lizcano, 9
Teléfono 54

TUPI

Buñolería

CAFES Y CHOCOLATES

Desayunos económicos

**CORDOBA
SASTRE**

Especialidad en MONOS

Castelar

Isidro Gómez Cano

Tejidos - Coloniales - Curtidos

Precios sin empereña

CASTELAR, 23

Pablo Fuentes

Comestibles Coloniales
Conservas

Castelar

Almacén de Maderas

Taller de carpintería y serrería
mecánica

HELIODORO SANCHEZ

MEDIODIA, 12
TELEFONO, 130

Alcázar de San Juan
(Ciudad-Real)

Acuerdo de las dos centrales sindicales C. N. T. y U. G. T. para la colectivización de la industria de la construcción en Barcelona.

por considerarlo de interés para los compañeros de la construcción, reproducimos lo que sigue:

respondiendo a las necesidades del momento revolucionario que vivimos y a la voluntad y deseo de unidad existentes entre los obreros de la Industria de la Construcción, los respectivos Sindicatos, recogiendo este sentir de las masas, han llegado a unos acuerdos concretos que serán el punto de partida para la realización de la gran obra que, en común, se proponen realizar.

de acuerdo con lo aprobado en la reunión conjunta de las dos sindicales, celebrada el día 5 de enero, ha quedado constituido el Comité de enlace por los siguientes compañeros:

Vilaró, Rafat, Soler, Más y González, por el Sindicato de la Edificación, U. G. T., y Gavin, Subirana, Durán, Martínez y Lombas, por el Sindicato Único de la Construcción, C. N. T.

ambas sindicales, por medio de su Comité de enlace, suscriben los siguientes acuerdos:

primero.—Ir conjuntamente a la colectivización general de la Industria de la Construcción en Barcelona, de acuerdo con el decreto de Colectivización y la orden de fecha 28 de noviembre de 1936, «Diario Oficial» de 1.º de diciembre del mismo año.

segundo.—Por el momento y entretanto no se constituyan los Sindicatos de Industria, la concentración afectará a las Secciones siguientes: Arquitectos, Aparejadores, Delineantes, Técnicos de Calefacción, Albañiles y Peones (empresas de la Construcción), Mosaístas Colocadores (incluidas fábricas de mosaico), Aislantes e Impermeabilizantes (incluidos depósitos de fabricación), Piedra y Mármol (pulidores y picapedreros), Piedra Artificial (incluidas fábricas), Empapeladores (incluidos centros de venta), Estucadores, Calefacción (casas instaladoras), Ladrilleros (incluidos hornos de fabricación), Cerámica, Canteros (incluidas canteras), Pintores, Yeseros, Montadores de cubiertas, Empedradores y Encofradores y Hormigón Armado.

todas aquellas Secciones que al constituirse el Sindicato de Industria pasen a pertenecer a Construcción, como Madera, Lampistería, etc., quedarán incluídas en la concentración, en las mismas condiciones que las anteriores.

tercero.—De acuerdo con el citado decreto de Colectivización, el Consejo General de Industria estará compuesto por representantes de ambas centrales sindicales en número proporcional al de afiliados en cada uno de ellas.

en las Secciones se seguirán las mismas normas de proporcionalidad.

cuarto.—Dentro de la concentración de la gran industria, se respetará el derecho de libre sindicación, conservando cada uno su carnet y su personalidad propia, eliminando totalmente las cuestiones doctrinales, ya que la misión de este organismo es independiente de la cuestión sindical.

quinto.—La misión del Comité de Enlace será: Proponer al Comité de Economía la colectivización, de acuerdo con el apartado segundo de este pacto; gestionar la rápida legalización de la misma y del Consejo General de Industria; acelerar la municipalización de la propiedad urbana; limar las asperezas que puedan existir o presentarse entre las Secciones, de cualquier índole que ellas sean, entre tanto no se constituye definitivamente el Consejo General de Industria y se pone en marcha normal la colectividad; laborando con toda lealtad y cordialidad para madurar las condiciones que permitan, con el tiempo, llegar a la formación de una sola central sindical, máxima aspiración del proletariado.

punto de actuación inmediata de este Comité, será la de evitar que las individualidades, más bien por incomprensión que por mala fe, obstaculicen con la puesta en práctica de los acuerdos que se tomen entre ambas organizaciones.

sexto.—El Comité de Enlace asume la responsabilidad legal en plena representación de los Sindicatos, para llevar a término la legalización de la agrupación de la Industria de la Construcción.

todos los acuerdos, decisiones y actividades todas de este Comité, serán puestas en conocimiento de las Secciones respectivas.

el Sindicato de la edificación U. G. T., y el Sindicato de la Unión de la Construcción, C. N. T., ambos de Barcelona, entienden que para llegar a acuerdos firmes hay que elevarse por encima del interés particular y sin que esto signifique un razonamiento a los principios básicos de cada una de ellas, poner antes que todo la defensa de la causa antifascista y el bien general de los obreros de nuestra industria.

Barcelona, 11 de enero de 1937.

Sindicato Único de la Construcción, C. N. T.

Sindicato de la Edificación, U. G. T.

es necesario que los hombres que ostentan cargos representativos, observen una conducta ejemplar e impongan con su modo de obrar la disciplina que se exige al pueblo.

Francisco López

el jueves próximo pasado, recibió sepultura el cadáver del antiguo militante y entrañable compañero nuestro, Francisco López.

la muerte siega una vida en plena juventud, y el Sindicato Único de Oficios Varios pierde uno de sus más esforzados hombres.

el féretro, envuelto en la bandera del Sindicato, fué llevado en hombros de los compañeros hasta el cementerio.

una multitud de compañeros de la C. N. T. y la U. G. T. integraban la triste comitiva.

«Letra Confederal» se hace partícipe del dolor que ha producido a su familia tan irreparable pérdida.

la alianza obrera revolucionaria es un hecho.

ella nos dará en plazo breve la victoria que tanto ansiamos.

robustecer esta alianza es acelerar el triunfo.

Sólo un recuerdo

a la memoria de F. López

es tan humilde y sencillo este mi verso postrero; tan leal y tan sincero, que le explica este estribillo: «López era un compañero».

es la juventud tan loca que a veces se nos desboca, recogiendo enfermedades, que a través de las edades algo dejan y nos toca.

murió sin sol y sin luz, cayó en plena juventud, siendo un revolucionario... La bandera en su ataúd era un himno proletario.

no más campanas y gloria; que no copiará la historia su muerte; sí un corazón que te tendrá en la memoria recordando esta canción:

«por la España sin tiranos, por los derechos humanos, por una España querida, donde todos sean hermanos, se dá la sangre y la vida.»

IGNACIO MARTIN
alcázar, 16 enero.

en las grandes convulsiones sociales que tienen por consecuencia el alumbramiento de nuevas normas de convivencia humana, no puede tenerse la ilusión de dirigirlo con criterios personalistas o de partido; las revoluciones las hacen los pueblos y éstos son los llamados a orientarlas.

HABLA LA C. N. T.

La conferencia del sábado

desgraciadamente hemos de lamentar la escasa concurrencia de asistentes a esta conferencia. La reciente disposición municipal, dejando al pueblo en tinieblas y la hora tan avanzada del comienzo de dicho acto, fueron más que suficientes para que los retraídos no asistieran, como otras veces, a oír los sentires de la C. N. T.

el compañero Montiel, hace la presentación del orador, lamentando lo expuesto en las líneas que anteceden. Acto seguido toma la palabra el compañero de la Regional Centro,

Juan Ortega

comienza su disertación manifestando que es un hecho lamentable el ocurrido días pasados en un pueblo cercano a nuestra Ciudad, en donde la bestia fascista ha hecho dolorosos estragos, en la imposibilidad de entrar en Madrid.

no es solamente en este pueblo donde ha puesto su brutal pisada—dice son incontables ya los destrozos. En la mayoría de ellos, intentan cortar las líneas de comunicación. Estas son las causas de que los pueblos se vean en tinieblas.

he venido a hablar y a pesar de la escasa concurrencia lo hago gustoso. Daré—dice—una charla familiar.

habla de los fines que persigue el socialismo, exponiendo con visión certera que son análogos a los de la C. N. T. Por tanto—continúa—es doloroso que en nombre del socialismo se pongan trabas a la socialización de la tierra.

refiriéndose a la burguesía, dice del saneamiento de las cuerdas de sus animales favoritos, el lujo de éstos y los gastos tuntuosos invertidos con sus «coco-tas», mientras los productores, los que más derecho tienen a vivir se pasan la vida en humildes y mal ventiladas pocilgas.

mientras que el señorito es atendido de una lesión de fútbol o de una borrachera, con todo género de cuidados, el obrero no podrá curarse las heridas que se produjo en el trabajo, porque su exiguo jornal no le permite estos gastos. Mientras que una señorita histérica es atendida por una junta de médicos, de un constipado cogido a la salida de un baile aristocrático, una pobre obrera no puede ser atendida en su alumbramiento—su hijo vendrá al Mundo en una humilde choza—porque el cacique no se ha cuidado de inscribirla en el padrón municipal de beneficencia.

el régimen capitalista nos re-gaba todo, menos el cura.

habla de la revolución del 34 y dice que las izquierdas abandonaron a la U. G. T. y C. N. T., haciéndola éstas solamente en Asturias, Zaragoza y Andalucía. El U. H. P. que tanto alienta en estos momentos a nuestros combatientes, no es de ningún partido, es de los obreros proletarios asturianos, que se unieron, borrando diferencias.

de la actual revolución manifiesta que ya no hay fascistas españoles. En los frentes ya solo

se lucha contra el fascismo internacional. Los fascistas españoles están aplastados desde los primeros momentos.

ante esta victoria nuestra mos de saber administrarnos la retaguardia. Es cruel que estemos luchando entre nosotros. Nos produce satisfacción decir en la prensa que falangistas y requetés están en constante discordia y lamentablemente; que les producirá a ellos cuando enteren que nosotros estamos igual?

el 19 de julio para el Gobierno de Azaña no había ningún domicilio de la C. N. T. que mereciera confianza. Erámos achados constantemente, y tenemos clausurados nuestros centros y escuelas.

y los obreros en un afán lucha contra el fascismo se unieron. La C. N. T. y la U. G. T. en apretado haz, como en Asturias, tomaron sin armas el Cuartel de la Montaña. Aquel peligro de distancias se borró por completo y mientras que en Madrid caían las primeras víctimas inmoladas por la libertad, en campo, los obreros desposeídos a los capitalistas de sus tierras.

expone detalladamente los planes de la socialización. Dice que todos estamos obligados a trabajar y consumir a medida de nuestras necesidades. Cada obrero debe sacar del almacén cuanto necesite, aunque su trabajo sea igual al que necesite menos.

del control dice que en la forma en que muchas industrias vienen practicando es completamente nula su eficacia. Refiere al de Transporte y expone categóricamente que la misión de los Delegados es evitar a toda costa que las carreteras se vean regadas por gasolina de los automóviles de los nuevos ricos.

refiriéndose a los sueldos dice que se han visto donativos de cuantiosas cantidades, de personas que cobran pingües salarios. Hemos visto—repite—cómo los ministros siguen cobrando sus fabulosos sueldos y hemos visto como Azaña cobra mensualmente la cantidad de 105.000 pesetas por tanto, se impone hacer la transformación social en todos los órdenes de la vida.

los de la C. N. T. haremos que los verdaderos trabajadores de la U. G. T. se unan a nosotros para impedir que después de la revolución que tanta sangre está costando a la clase trabajadora, seamos expoliados como hasta aquí. Mientras hay anarquistas—dice—no se extinguirá la revolución.

lamenta lo avanzado de la hora y dice que hablaría del problema de la madera, del que tanto se ha encariñado nuestro Alcalde, sin ser carpintero, dejando este tema para muy en breve, pero que mientras tanto éste debe dar a los trabajadores todo género de facilidades en bien de la colectividad que está creando.

termina diciendo que los «bandidos con carnet» como le llamó Primo de Rivera y después Azaña, estamos dispuestos a abrazarnos fraternalmente a los verdaderos trabajadores de la U. G. T.